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□记者 高洋

本报讯 年终之际，捷报频传。赤

峰高新区东山产业园内的宁保冶金年

产 100 万吨铁合金项目再获新突破，继

11月正式投产运营后，该项目第二条生

产线即将正式投产，年内两条生产线计

划生产铁合金达 3万吨，产值约 2亿元。

该项目计划于 2024 年建设生产线

4 条，届时产能将达到 60 万吨。项目全

部建成投用后，年产值预计达到 60 亿

元，税收 3.2 亿元，同时可提供就业岗位

1350个。该项目按照发展循环经济、节

能减排和低碳经济的理念，同步建设电

炉尾气年产 30 万吨甲醇项目，用于处

理铁合金冶炼过程中产生的焦炉尾气，

同步谋划 50 万千瓦风电园区绿色供电

项目，为上述项目降低用电成本。建成

后将打造百万吨绿色新能源铁合金项

目，填补自治区绿色新能源铁合金项目

空白。

据了解，宁保冶金年产 100 万吨铁

合金项目所在的赤峰高新区，是市委、

政府多年来规划和建设的东部工业经

济走廊，总规划面积 129 平方公里，建

成面积 45.13 平方公里，是自治区级一

类开发区。2022年，赤峰高新区工业总

产值 1014.89 亿元，是蒙东第一个突破

千亿元的园区，占全市工业产值比重超

57.3%。冶金、食品、医药、纺织、化工等

5个全市主导的工业门类集中于此。赤

峰高新区共有一区四园，根据不同的产

业基础，都有各自的功能定位。东山产

业园以冶金、化工、新材料为主导产业，

冶 金 行 业 产 值 占 到 园 区 整 体 的

71.23％。目前，园区在现有 70 万吨铜

冶炼产能基础上，正着力推进金通二期

30万吨阴极铜和铜基深加工项目落地，

形成百万吨级规模，打造中国北方最大

的铜冶炼加工基地；在现有 400 万吨钢

铁产能的基础上，加快宁保 100 万吨铁

合金项目和远联钢铁 200 万吨冷轧镀

锌项目投产，加上启辉 650 万吨全球最

大单体氧化铝项目、中色锌业镁中铝等

新产品投产，今年冶金产业计划完成产

值 760 亿元，并向千亿级冶金产业集群

阔步迈进。

在现有产业基础上，赤峰高新区还

布局了有色金属高端新材料产业园，引

入了钨、钼等稀贵金属压延加工产业，

谋划了一批钨钼制品、铜铁合金、钛合

金、铝镁合金等新材料项目。通过完善

产业链条、构建现代产业集群，全方位

提升我市冶金产业整体发展水平。

我市向千亿级冶金产业集群奋力迈进

□记者 张斐然

本报讯 近日，记者从市科技局获

悉 ，2023 年 全 市 共 登 记 科 技 成 果 157

项，同比增长 46.73%。其中，应用技术

类成果仍然占主导，达到 130 项，同比

增长 31.31%；企业完成的科技成果有 99
项，同比增长 52.31%，企业科技创新主

体地位进一步夯实。

今年以来，我市以创新主体需求为

导向，扎实开展成果评价、成果登记、技

术合同认定登记，不断提高科技成果转

化和产业化水平，加快促进产业链、创

新链、人才链、资金链深度融合，让更多

的科技成果实现了落地转化。

我市登记科技成果同比增长46.73% □记者 孟静航

本报讯 近日，农业农村部农产品质

量安全中心公示 2023 年第三批“全国名

特优新农产品”名录，我市“敖汉小米”成

功入选。

近年来，敖汉旗立足资源禀赋，聚焦

绿色发展模式，持续推动小米产业高质

量发展，不断擦亮敖汉小米产业高质量

发展底色。通过落实“优品种、扩基地、

延链条、强品牌”的发展思路，以抓好种

植规模化、生产标准化、营销多元化、宣

传立体化、品牌规范化、监管常态化为着

力点，持续推进“世界小米之乡”建设与

发展。

此 次“ 敖 汉 小 米 ”被 纳 入“ 全 国 名

特优新农产品”名录，对于敖汉旗小米

区 域 品 牌 建 设 、促 进 全 旗 小 米 产 业 高

质量发展起到了积极的推动作用。下

一步，敖汉旗将进一步提升小米品质，

充分用好 3400 余户敖汉小米经销商构

建 的 线 上 线 下 销 售 网 络 ，让 敖 汉 小 米

的 知 名 度 、美 誉 度 和 影 响 力 再 上 一 个

新台阶。

“敖汉小米”入选2023年第三批
“全国名特优新农产品”名录
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今日关注 宁城县

为提升应急救援
水平，加大专业训练
力度，12 月 19 日，市
森林消防支队组织开
展应急救援战备拉
动。

此次战备拉动重
点对组织指挥程序、
队伍紧急集合、装备
物资携带、装备性能
检查等内容进行检
验，确保接到命令能
够快速机动、有效处
置。 记者 高锐 摄

市森林消防支队
开展应急救援战备拉动

□记者 王丽超

本报讯 12 月 21 日，“书香政协·赤

诚悦读”政协赤峰市第八届委员会第六

期委员讲坛举办，市政协党组书记、主

席苏雅勒其其格及党组成员出席会议，

市政协副主席邱文博主持会议。

会议邀请了济南市政协原一级巡视

员、副秘书长兼研究室主任、中国人民政

协理论研究会理事李慎生作题为《充分发

挥政协委员的主体作用 扎实推进新时代

市县政协工作高质量发展》的专题讲座。

会议指出，讲座深入浅出、全面系

统，对于市政协进一步掌握新时代政协

理论、明确履职任务、做好政协工作有

很强的指导性和实践性。我市两会将

近，希望委员切实做好提案、信息、发言

等各项工作准备，以饱满的精神状态参

会，展现出新时代政协委员的新担当、

新作为、新风采。

“书香政协·赤诚悦读”政协赤峰市第八届委员会第六期委员讲坛举办

□记者 蒙慧林杨笑然 满达

本报讯 12 月 21 日 上 午 ，市 委 书

记、军分区党委第一书记万超岐主持召

开市委议军暨旗县区人武部党委第一

书记述职会议。市委副书记、市长、市

国动委主任栾天猛参加会议。赤峰军

分区副司令员赵树峰传达习近平总书

记关于国防和军队建设重要论述精神

和自治区重要精神，通报有关工作情

况。喀喇沁旗、宁城县、敖汉旗、元宝山

区党委书记、人武部党委第一书记进行

述职，其他旗县区书记作了书面述职。

万超岐在讲话中指出，今年以来，

各级党委和政府、各驻赤部队全面贯彻

习近平强军思想和习近平总书记考察

内蒙古时的重要指示精神，担当尽责、

狠抓落实，党管武装、国防动员等各项

工作取得新的成效。他强调，要提高政

治站位，坚决扛起党管武装政治责任，

认真落实各项制度要求，推动经济社会

建设和国防后备力量建设互促共进、协

同发展，坚决筑牢祖国北疆安全稳定屏

障。要加强群众教育，通过多种方式全

面提高各族群众国防意识和国家安全

意识，持续铸牢中华民族共同体意识，

营造关心国防、热爱国防、建设国防、保

卫国防的浓厚氛围。要建强国防动员

体系，充分发挥国动委、国动办作用，落

实好国防动员改革要求，抓好军事训练

和实战演练，加强民兵队伍建设和征兵

工作，不断提高国防动员能力。要强化

支持保障，持续巩固军政军民团结局

面，及时了解部队需求，协调解决实际

问题，深化军地协作，促进军民融合，把

双拥模范城建设得更有成色。

会议以视频形式召开。有关市委

常委、市国动委成员单位主要负责同

志，军分区、驻赤部队有关负责同志参

加会议。各旗县区设分会场。

市委召开议军暨旗县区
人武部党委第一书记述职会议

这一年这一年
不一样的赤峰体育不一样的赤峰体育
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林西县大营子乡和平智慧暖棚占地 2.6 万平方米，主要种植哈密瓜、小柿
子。该项目提供务工岗位约40个，每人每年可增加收入4000元。图为务工人员
在为冬季小柿子打杈。 张浩摄

暖棚打杈

□记者 蒙慧林杨笑然 满达

本报讯 12 月 21 日，市委书记万超

岐到中心城区沃尔玛超市、百柳购物中

心以及鲜果乐乐等个体商户，调研了解

节前市场保供、食品安全情况。

万超岐重点查看了蔬菜、水果、肉类

等重点民生商品采购来源、进货渠道、产

品种类等信息，详细询问商品价格变化、

群众消费需求及商户生产经营等情况，

对保障食品安全提出要求。他指出，岁

末年初，消费旺季即将来临，寒潮持续影

响 ，对 市 场 供 应 和 食 品 安 全 提 出 了 考

验。他希望大家切实提高思想认识，认

真贯彻落实习近平总书记对低温雨雪冰

冻灾害防范应对工作作出的重要指示精

神，牢固树立以人民为中心的发展思想，

统筹做好食品安全和市场供应各项工

作，保障群众正常生产生活。时刻绷紧

食品安全这根弦，压紧压实主体责任，严

格落实“四个最严”要求，守好食品加工、

运输、采购各个关口，消除隐患、保障安

全。密切关注市场供需变化，多措并举

做好保供稳价，严厉打击扰乱市场秩序

行为，确保重要民生必需品供应充足、价

格稳定。扩大赤峰地产农畜产品供给，

提高本地优质特色食品市场占有率，丰

富商品种类，不断满足人民群众高品质

生活和健康消费需求。

市委办公室、市场监督管理局等有

关方面负责同志参加调研。

万超岐调研
节前市场保供稳价工作


